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限购四年

《读城》系列高端访谈之二

对话旭辉集团石家庄公司总经理戴磊

2017年3月，河北石家庄、涿州、涞水、张家口等多地限购令纷纷出台，“非本地户籍限购1套”“首套首付不低于30%”“二套首付不低

于50%”等楼市限购政策成为当时人们热议的话题。

如今，蓦然回首，河北多地楼市已经在限购令中前行四年。房价回归理性、投资性需求淡出楼市、品牌房企不断进驻……“限购令”使

河北多地楼市发展得更加稳健，带给河北楼市的变化有目共睹。

燕都融媒体 小磊

1.跌宕起伏又一年。如果给
2020年的石家庄楼市提炼一个年
度关键词，您给出的关键词会是什
么？

戴磊：跌宕起伏，主要表现在

三方面，土地、房价、市场。从土地

市场来看：棉五、河冶、职教中心等

热门地块上演抢地大战；从房价来

看：房价的两极分化严重，出现“南

帝北丐”现象，改善型高品质楼盘

价格稳定，同时降价楼盘也层出不

穷；从市场来看：稳中有升，成交额

达 725 亿，同比去年增长 10%。总

体来看，虽然受疫情的影响，但市

场土地都在不断地向上。

2.作为京津冀城市群的重要
支点，石家庄被寄予厚望，各大品
牌房企纷纷进驻，您如何看待石家
庄的城市发展前景？

戴磊：旭辉进驻石家庄，并不

是做机会性竞争而是看好这座城

市，并对石家庄进行了多维度的深

入研究，从城市定位，人口基数，城

市化率等指标都可以看出石家庄

是非常优质的省会城市。

随着京津冀协同发展战略的

深入，石家庄不仅位列京津冀范围

内的重点核心城市，而且是承接北

京疏解人口的重要城市，正享受着

前所未有的发展红利，此外，石家

庄高端人才不断涌入，这也为房地

产发展带来了全新的机遇。

石家庄前期发展相对其他城

市起步晚，反而发展空间更大，后

劲足。我对石家庄这个城市的未

来充满信心和期待。

3、提到2020年，疫情绝对是避
不开的话题。您觉得疫情对房地
产市场产生了怎样的影响？

戴磊：疫情对房地产短期冲击

明显，销售压力、资金压力、投资层

面都有较大的影响。疫情让房地

产也发生了改变，首先是客群的改

变，特别是石家庄经历了两次疫

情，之前是逃离城市回归田园，但

是本次疫情城市疫情反而比农村

更规范，更易管理，更多的人追求

城市生活，我们也有很多周边区县

的客户购买旭辉升级改善产品。

需求改变，石家庄封闭的近一

个月时间，客户更注重空间的集中

性，更注重家庭的关系，对可变空

间的需求，比如亲子空间，与父母

互动空间等的重要性，以及对居住

环境的舒适性要求更高。

而旭辉最关注的是客户的需

求，做符合客户需求的产品，所以

旭辉建精装修的房子，建高品质的

房子，给客户更好的生活体验。

4.请您用一个关键词来预测
2021年的楼市。

戴磊：在房住不炒与因城施策

的主基调之下，石家庄房地产市场

政策将继续以“稳”为主。随着疫

情控制的越来越好，之前将就生活

的人，经历了疫情，会考虑对自己

“好点”，提升一下生活品质，我认

为2021年石家庄从经济也好，市场

环境也好包括石家庄未来的发展

趋势都会稳步上升。

岁月不居，时节如流。转眼间，令人难忘的2020过去了，崭新的2021已经到来，在这个极不平凡的时期，石家庄房地产市

场经历了跌宕起伏的一年。

近日，燕赵都市报联手石家庄市广播电视台新闻综合频道《省会房产报道》栏目及房天下，共同启动《读城》系列高端访谈

第三季。本期邀请到了旭辉集团石家庄公司总经理戴磊进行专访。
燕都融媒体 小磊

楼市观察家

旭辉集团石家庄分公司总经理戴磊旭辉集团石家庄分公司总经理戴磊

主城区6宗350亩
地挂牌 含保晋南
街回迁安置地块

近日，石家庄市公共资

源交易中心发布两则国有建

设用地使用权挂牌出让公

告，涉及主城区6宗地块，地

块 编 号 为〔2020〕100 号 ，

〔2021〕006-010号，总占地面

积为233686.86平方米（约合

350.53 亩），总 起 始 价 为

402900万元（40.29亿元），将

于 2021 年 3 月 31 日 14 时 30

分公开出让，挂牌地点为石

家庄市公共资源交易中心

（槐安东路163号）。据了解，

〔2021〕008 号地块为棉五生

活区部分地块，[2021]010 地

块为保晋南街异地回迁安置

地块。

2021 年河北省计
划改造3057个老
旧小区

近日，从河北省人民政

府获悉，2021年，河北继续把

老旧小区改造纳入20项民生

工程大力推进，全省计划改

造老旧小区 3057 个，涉及居

民52万户，是近年来改造任

务量最多的一年。

今年的老旧小区改造工

作相较以往有了新变化：今

年老旧小区改造工程增加了

养老、托育、助餐、便民市场

等社区公共服务设施建设内

容；今年我省在继续加大各

级财政投入力度的同时，积

极推动建立政府、居民、社会

合理共担改造资金的机制，

落实了居民出资责任，明确

对于居民出资和拆除违建积

极的小区优先改造，老旧小

区居民可通过直接出资、使

用住宅专项维修资金、让渡

小区公共收益等方式出资参

与改造；老旧小区改造前，应

协商确定物业管理模式、管

理规约，为后续管理可持续

提供保障；开展老旧小区改

造示范小区评选活动，充分

发挥示范小区的引领和带动

作用，推动提升全省老旧小

区改造效果。

石家庄最新人才政
策：一次性购房补
贴提高到30万

3月2日，石家庄市召开

新闻发布会，对石市日前印

发的《关于高质量建设人才

强市的实施意见》进行解读

发布。石家庄市将通过升级

人才绿卡、加强金融支持和

住房、项目落地支持等一系

列措施，再次为各类优秀人

才来石创业发展送上大礼

包。

新出台的实施意见共分

五部分、18条具体内容，其中

一大创新点是提高博士租房

购房补贴标准。对引进的博

士学位研究生，自到石家庄

市工作之日起5年内，每月享

受的房租补助由2000元提高

到 3000 元，在市域内购买首

套自用商品住房的，给予的

一次性购房补贴由15万元提

高到30万元。

资讯

河北多地楼盘房价回调

近日，燕赵都市报记者从安居客、房天下、

房掌柜等平台了解到，四年时间，河北石家庄、

涿州、涞水、张家口等地房价分别呈现回调趋

势，以张家口房价为例，2017年的张家口楼市均

价在10486元/平方米；如今张家口房价已经降

至8801元/平方米。

同样河北省会石家庄也经历了房价回调，

2017年3月17日石家庄市楼市实施限购政策，6

个月后（9月中旬）调控政策再升级（5年内不得

上市交易），连续两波的政策打压，石家庄房价

持续回调。2017 年 6 月石家庄楼市均价在

19362元/平方米，历经四年的楼市调控，如今石

家庄房价回调至14548元/平方米，下调幅度为

25.0%

对此，有业内人士表示：“对于一些房价上

涨过快的城市，出现房价‘回调’属正常现象。

一方面，由于房价上涨过快，导致投资客离场、

刚需族无力买房，房价上涨动力消失；另一方

面，因为政府抑制需求和房价，房价上涨预期消

失，投资客获利回吐，开发商回笼现金。”

2019年后新房市场回暖

限购四年，河北楼市的变化让很多购房者

深有感触。历经房价“过山车”的刘先生表示：

“2013 年初，以当时 8300 元/平方米的房价入

市，直到 2017 年房价涨到了 21000 元/平方米，

限购政策一出，2年时间里物业缩水近35万，如

今房价平稳了，现在房价17000元/平方米。”刘

先生的心态已经相当平和：反正是自住，升值多

少不在乎，别亏就行。

据记者调查发现，石家庄房价经历了2016

年的“一波又一波”的上涨，限购后的四年时间

里，2017 年和 2018 年交易量骤然遇冷，卖房者

觉得卖房更难。而之后的2019年和2020年，房

价尽管还处在回调阶段，但是整个楼市已经回

归理性。

在2019年后，石家庄市场上推出了融创中

心、万科新都会、龙湖九里晴川、嘉实·万科紫台

等多个楼盘，凭借品牌房企的产品和物业，在市

场上赢得了一些口碑，尽管这类产品房价居高

不下，但还是吸引了不少购房者。这期间开发

商促销优惠政策不断，石家庄新房市场逐渐回

暖。

2016年入行，并于2017年在某品牌房企任

职的销售顾问小许讲：“目睹和经历过了限购前

后楼盘的大起大落，也曾看过不少楼盘，现在购

房者越来越倾向于好的产品和好的物业。”

对于限购政策，他表示：“其实购房需求一

直都在，只是相当一部分都被政策拒之门外。”

2020年后楼市产品升级

四年时间，2020 年对于河北楼市意义重

大。2020年的疫情，河北楼市受到了极大的冲

击，在此背景下，市场的变化越来越明显，其中

主要表现在两个方面：第一，市场分化，二手房

降价，新房涨价，更多购房者倾向于新房；第二，

疫情后，开发商更注重产品升级，在竞争加剧的

市场下做好产品是关键。

相比于新房市场逐渐回暖，二手房房价持

续下滑。石家庄二手房经纪人小李讲道：“受到

疫情的影响，2020年上半年看房的人很少，二手

房挂牌价比之前下降了一些，很多急于出手的

房源，都是降价抛售，二环内一套100平米的房

源总价在145万左右，价格还可以再谈。”

在后疫情时代，更多购房者首选新房。最

近入手买房的刘先生，他选择了一套品牌房企

的135平方米三室，主要被房子的近7米的大宽

厅所吸引。其实刘先生手上是有房子的，而且

还不止一套，但基本上都是二手房，多为老旧小

区。

最近看房，对他触动很大，开发商的产品越

来越舒适，越来越人性化。他讲道：“现在的户

型设计推陈出新，南北通透，全明户型；园区的

全龄互动，既有充满童趣的儿童乐园，也有适合

年轻人的慢跑道，而且还有适合老人的花园健

身区。”

河北楼市回归理性


